

国際ロータリー会長  
李 東建  
地区ガバナー  
馬場 信彦  
北クラブ会長  
石川 友意  
幹事  
米山キクエ  
SAA  
外山 裕一

# 三条北ロータリークラブ週報

例会日 2008.7.22 累計 No.1047 当年 No.4



例会日:火曜日 12:30 ~ 13:30  
例会場:三条ロイヤルホテル TEL 34-8111 FAX 34-8114  
事務局:三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内  
TEL 0256-35-7160 FAX 0256-35-7488  
ホームページ:<http://www.sanjo-nrc.org>  
メールアドレス:north@sanjo-nrc.org

本日の出席:68名中43名  
先々週の出席率:  
68名中55名82.08%  
(前年同期79.41%)

## 先週のメイクアップ:(敬称略)

7月16日三条RCへ  
山上茂夫  
17日R財団定例会議  
星野義男  
17日加茂RCへ  
青柳康博  
19日クラブ活性化委員会  
木宮 隆

## 本日のビジター:

三条RACより  
中野直人さん  
川口直人さん

## 本日の行事:卓話

「八岐大蛇は越の人  
ではないか」

## 「ロータリーの友」

### 7月号紹介

\* 縦組み2頁  
「識字率あれど識智力の  
ない日本」

## 本日のメニュー:合計939.4cal

ウィンナーと野菜のクリームスープ 74  
沖目鯛のトマトハヤシソース 332.8  
サーモンとスズキのサラダ 126  
ライス 343  
姫リンゴのゼリー 63.6

## 会長挨拶

石川 友意会長



今年度は高森親睦委員長の企画で、昼食メニューのカロリーが毎回表示されてございます。どうか、ご自分の体調に合わせてお召し上がり頂きたいと思っております。

本日のお客様は、三条ローターアクトクラブより中野会長さんと、川口幹事さんのお二人よりお越し頂きました。お名前が「直人」さんと同じであり、なおかつお二人とも我クラブの会員、小林幹扶さんの会社の(株)エフピーエムにご勤務されておられます。

小林社長さんは社員の皆さんから、積極的にいろいろな会に参加してもらっているようでございます。社員の方々ばかりでなく、ぜひ社長さんご自身もホームクラブにたまに、お越し頂けたらと思っております。もっともお忙しい会員の皆様には、丁度例会開催の火曜日に出張が重なるケースも多々おありかと思われます。そんな時には、メイクアップを大いにご活用いただきたいと思っております。

先週の19日(土)に地区のクラブ活性化委員会のオリエンテーションが開催されました。我クラブより地区委員長の木宮さんと、事務局の竹之内さんの出席でした。

木宮委員長はロータリーのホームページを、観るホームページから、活用するホームページに変えて行くための第一歩を今年ふみ出しますと、力説されておられました。

今後のロータリークラブの発展の為にも、木宮委員長のリーダーシップに大いに期待致したいと思います。



## 幹事報告

### 米山キクエ幹事

- ・馬場GBより ローター財団セミナーのご案内（堀川委員長出席）  
日時 2008年8月24日（日）12：30～  
会場 ハミングプラザVIP
- ・地区R財団委員長より 地区補助金の活用について  
第1回申請〆切りは8/5（火）とします。
- ・渡辺直前GBより 米山奨学会寄付協力のお礼  
一人当たり平均 34地区中9位 有難うございました
- ・馬場GB、新世代奉仕委員長より 第8回ライラ研修開催案内  
日時 20年9月27日（土）～28日（日）1泊2日  
会場 学生総合プラザ「STEP」
- ・米山奨学委員長より 米山奨学生交流会のご案内  
日時 2008年8月30日（土）10：00～  
集合場所 新潟駅南口

### 三条ローターアクトクラブ中野直人会長より



今年度会長の中野です。三条RACは男性20名、女性1名です。“一笑懸命”をモットーに1年間頑張ります。何かとお世話になりますが宜しくお願いいたします。

### ニコニコBOX:22日現在累計73,000円

- 石川 友意君 三条ローターアクトクラブ中野会長さん、川口幹事さんを歓迎して！！  
齊藤興一さん卓話ありがとうございます。
- 馬場直次郎君 4ゼロ県央工業高校、日本文理を破るバンザイ。ベストフォーの戦い、このままの勢いで甲子園に行って欲しいものです。
- 阿部 勝子君 齊藤さん卓話「八岐大蛇」楽しみに待っていました。宜しくお願い致します。
- 佐藤 啓策君 齊藤さん卓話ご苦勞様です。楽しく聞かせていただきます。
- 大野 新吉君 本日は大暑1年中で一番暑い日まさにその通りになりました。今日の齊藤会員の卓話「八岐大蛇は・・・」大変ご苦勞様です。商用にて早退しますが後程週報で拝読させていただきます。 合掌
- 斎藤 正君 県央工業高校の甲子園出場を祈念して。
- 中條 耕二君 県央工業高校ガンバレ明日は甲子園にゆけるぞ。
- 丸山 勝君 県央工業、決勝も勝って甲子園に連れてって下さい。
- 早川 瀧雄君 県央工業が決勝進出です。三条で初めて甲子園出場も夢ではないでしょう。  
齊藤さんの卓話楽しみです。
- 星野 義男君 齊藤さんの卓話に感謝して！！
- 佐藤 弘志君 齊藤さん、期待しています。
- 本間 重満君 思いもよらぬにぎりが入ったので。そのお相手は羽賀一夫先生です。
- 小林 満君 北クラブのゴルフコンペで優勝いたしましたので。

丸山 達夫君 ノーコメント  
岡田 健君 BOXに協力  
今井 克義君 〃  
佐藤 義英君 〃  
笹原 壯玄君 やっと、東京のお盆が三条の災害の声を聞くことなく終わりました。よかったですね。



### イライラBOX

羽賀 一夫君 ゴルフのにぎりを取られました。後ろ姿でどうして羽賀だと分かったのでしょうか。

### 米山奨学BOX

山本 賢君 渡辺直前ガバナーより米山奨学事業に感心を示し取り上げていただきましたことに感謝致します。お陰様で我がクラブは最良の結果でありました。再び今年度も国際奉仕に努めましょう。

## 本日の行事

卓話 齊藤 興一会員

### 山岐大蛇（ヤマタノオロチ）は 越の人ではないか



私は歴史学者ではありませんので、この話は私個人の仮説を立ててみました。聞いた後から忘れてください。

古事記の中に八岐の大蛇の神話があります。

この話の前に糸魚川市に伝わる奴奈川（ヌナガワ）姫について話さねばなりません。日本海側には馬頭観音が多く見られます。この馬頭観音を信仰した民族が中国大陸の北方系の騎馬民族です。この騎馬民族の文化は今で言う製鉄、当時のタタラと鈴文化と言われ、高度な工芸技術を持ち、馬頭観音を崇拝しました。この大陸北方系の騎馬民族が日本に渡来し大和王朝を成立したという学説があります。神武天皇の蝦夷征伐の時、弓の先に金のとびが止まっている絵があります。神武天皇の身につけている鎧兜に鈴が横に並び多く付いている絵です。鈴を付けている民族は中国北方系騎馬民族の象徴的なものです。この騎馬民族が越の国の糸魚川地方の海岸につき波打ち

際に落ちていた翡翠の石を見つけ糸魚川に住み着きタタラと翡翠の玉造りの生産を始めたと考えられます糸魚川市の美山には今でも翡翠の玉造の跡が残っていて翡翠の石が発見されます。この集団を古くは奴奈川族又は奴奈川の国と呼んでいたようです。その頃出雲国の勢力は能登半島までおよんでいました。現在の七尾あたりに根拠地を置いていたようです。奴奈川国で製鉄と翡翠の勾玉があるのを知ると、船団を組んで奴奈川の国を目指したようです。その目的は翡翠の玉造り技術と新しい製鉄産地の確保等にあったようです。その軍隊の先駆けを務めた神が八千矛（ヤチホコ）の神で、恋歌の名士で夜這いの達人であったらしいです。軍隊は現在の上越市居多（コタ）ヶ浜に上陸し、土着民族との争いもなんのその糸魚川に向かって進軍していた。八千矛の神はその道中に面白い話を耳にしました。それは現在の焼山と並んで八口（ヤツクチ）山と言う山があった。この山中に八口と呼ぶ悪者が住んでいて時々、里に下り里の人の家財や婦女子を奪い去る悪事を働いていた。これを聞いた大国主命の家臣の大己貴命（オオアナムチノミコト）は国土開拓のため

この地へ来て、八口征伐に向かった。八口は大蛇と化し、八色の血潮を流し、山を下りふもとの池に入り住んだ。この池は八瀧の淵と呼び、人々に恐れられた。この池から流れ出る川を八口川と呼んでいます。この話は神話の八岐大蛇の伝説に非常によく似ている伝説です。

八千矛の神は抵抗する奴奈川の軍隊を次々と倒し恋歌を姫に送った。

古事記の文を訳文した物です。

現れたるは八千矛の命 國中あちこち  
寝よげな女をさがしあぐね  
遠い遠い越の国に 心きいたる女がいる  
顔うるわしい女がいる と聞き 妻問いの  
旅へ さよう妻問いの旅へとおでかけなさ  
る さてその家に着き  
太刀の緒もまた解かず オスヒも脱がぬ  
旅姿のまま 乙女の寝ている  
家の板戸をば 力一杯 押したり引いたり  
引いたり押したり  
立っているほどに 山の茂みでは ヌエが  
鳴いた 野では はや雉めが鳴く  
とうとう家の鶏まで 鳴き出しおった い  
まいましくも 鳴く鳥どもめ  
こいつらに とどめをさしてくれたいわ

この歌は戦勝を意味し、鳥は奴奈川軍を意味しています。奴奈川姫の返しの歌は一族の運命をかけた歌であった。

八千矛の神のみことよ なよやかな女ですもの 私の心はそわそわと

渚の鳥でございます 夜の明けた今でこそ  
ご意志にそわぬ鳥ですけど

やがてあなたの 鳥になりましょうものを  
焦がれ死になんぞ なさいますな  
あの青山に日が沈み 夜になったらおいで  
下さい お顔にこやかに ほころばせて  
ああこの真白い腕 沫雪のように柔らかい  
この胸を 撫でつつ抱きかかえ

御手をからめて股長に 私とおやすみなさ  
れますのに 無精にそう恋あせり給うな  
八千矛の神の みことよ

八千矛の神は恋歌を交わす前に奴奈川軍を制圧し、大国主命に報告している。大国主命の軍隊は七尾より上越市の居多ヶ浜に上陸し、糸魚川に向かって進軍した。物の本によると大国主命は大男で美男子であるが、糸魚川地方の伝説によると背丈は短く、小太りで男前は悪かったそうです。奴奈川姫は大国主命を嫌い、西頸城一円を逃げ隠れした伝説が多く残っていますが、長老や親の説得で奴奈川姫は政略結婚をさせられたようです。求婚は出雲軍の攻め込む中で行われていたようです。八千矛の神の求婚であった。八千矛の神の求婚の影で、奴奈川姫は出雲の軍隊に追われて逃げる奴奈川族の叫びを聞いたり。出雲軍と戦う兵士の声も聞いている。大量の武器や軍隊をもつ出雲軍に対し、味方の戦力はすでに目にみえていたようです。出雲国の示す政略結婚に従わざるに得ない運命で一族の長としての苦渋の選択の決断と勇気があったと思います。苦しみの末、八千矛の神の恋歌を受け入れたと思います、その歌の中で「あせらずに夜になってから おいで下さい」と告げる、姫の心情の悲しみがうかがえます。これは出雲軍に敗れて、奴奈川姫が出雲国へ連れていかれたことを物語る話で、出雲の国で大国主命と結ばれ、その間に建御名方命が生まれました。後に諏訪大明神となる人です。奴奈川族の持つ、新しい製鉄技術や翡翠の玉造りの技術と高度な工芸技術も姫と共に出雲の国に行ったようでした。

糸魚川翡翠は硬質翡翠で世界でミャンマーの一部に少しと、糸魚川だけだそうです。奴奈川族が造った最高の勾玉が国宝となり出雲大神の持物となっています。

ここからが私の仮説です。奴奈川姫を奪われた奴奈川の国では技術の優れた若者達を集め、大国主命を嫌う奴奈川姫を守るため、出雲の国の山中に隠れ住まわせ、見張ったものと考えられます。その集団の守り神として、最高の工芸品の玉造の拵えの太刀を持たせたと考えられます。その集団に八龍淵の伝説か

ら名前を取り、八岐の大蛇の名前を付け強い集団にした物と考えられます。

出雲の山中ではタタラをやり生活の足しにしていたようです。これが神語の八岐の大蛇ではないかと思えます。八ツの頭の大蛇と胴体八ツの尾を持つ怪物は今も昔もいません。

火を吹くのはタタラの時のふいごの火と思えます。酒を呑むのは人間で他の動物は酒を呑みません。尾をさいたら太刀が出てきた。こ

の太刀を天照大神に献上し草薙の剣又は天叢雲（アムムラクモ）の剣と呼び、皇室の三種の神器の一つである。

その後、名古屋の熱田神宮に収められています。この間、南蒲神社庁の旅行で熱田神宮に寄り参拝し、お宮の人に聞いたなら見た人もなく形も分からないと言っていました。

私は八岐の大蛇は奴奈川姫を守る集団ではないか、奴奈川族すなわち越の人達ではないかと思えます。

## 8月のお祝い

誕生日

会 員

高森 武志	6
石丸 進	9
星野 義男	10
加藤 實	10
笹原 壯玄	25
西村 護	27
青木 省一	31

ご夫人

石川 千鶴	3
堀田千鶴子	4
佐藤 弘子	6
外山 文佳	7
石川みや子	21
小林 明美	22
星野 雪枝	24
丸山 夏子	25

結婚記念日

外山裕一・文佳 5

R財団親善奨学生の山岸さんからメールが届きましたので紹介します。

三条北ロータリークラブ様

こんにちは！ご連絡遅れましてすみません・・・(毎度・・・)。

無事、大学院の試験をすべてパスしました。あとは修士論文を書いて、9月に提出するだけです。

今は修士論文リサーチの真っ最中です。大学のEラーニングについて研究していて、先週はオクスフォード大学にインタビューをして、たくさん学び、ついでに都市も見学してきて、とても楽しい時間をすごしました。今月末はケンブリッジとロンドンに行きます。

遂に帰国便を予約しました！帰国日は9/23(火)秋分の日になります。

つきましては、可能ならば報告会を組んでいただきたいのですが、可能でしょうか？

また、三条北クラブさんだけでなく、他のロータリークラブでもご報告の機会があると思うのですが、このあたり詳細は決まっていますか？

昨日お招きしていただいたロータリークラブでのステーキもおいしかったけど、早くおいしい日本食が食べたいです！

山岸早瀬

報告会が楽しみです

## 中国事情 第2弾

定点観測で6月連休後に中国の福建省アモイから泉州、広州交易会、上海近くの義烏（イーウー）へ10日間出かけてきました。成田からは毎日全日空アモイ行きが飛んでおり、約3時間（時差-1時間）でアモイにつきます。中国では前にも週報でご紹介した8年近くお付き合いしている、許さんが空港に出迎えてくれるので彼に頼りっぱなし。彼の口癖「宿泊はいつも4つ星で、それでも日本円で5000円だよ！安いねー！」実際いつも感心するのは200万都市にしては作りも立派で快適なホテル、食事バラエティーな中国の地方都市です。

ただし、地震の際の安心度がこれから気になる場所です。

アモイに宿泊し、出かける先は福建省泉州市・福州市。人口50万人（戸籍の無い人を入れると150万人とも）そこでは御影石を採掘する山が（山といっても日本のような山の中でなく、市内のいたるところに御影石の地層があります）あり、その御影石を切り出す切断工具の提供と出来上がった石材製品の買付けがメインとなります。都市部とは裏腹に3時間近く走る地区はいまだに旧態依然の生活を強いられています。石材加工に携わる人の人件費は日本円で4~5000円。責任者で7~10,000円。工場で使う工具類はほとんど自前のようなので、ですから退社時はおもて帰るか、かぎ付きの工具箱に入れて帰るようです。経営者は結構若く30歳代が多いようです。

作業環境はといえば3年前くらいまでは、マスクも付けず埃だらけの中での作業風景です。「何故マスクをつけないの・・・」と聞くと「作業しづらい・・・」との事ですが、やはり低賃金のため安全性には無頓着です。しかし昨今は都市部からの影響で随分と環境に配慮する工場も増えてきています。今後は環境問題がクローズアップし、御影石の発掘も国が制限し始めるものと思われます。日本向けの石材「建築材・墓石材」も高騰の兆しです。

広州交易会も3年前に東京ドーム5~7個分くらいの展示会場がオープンしました。世界各国から買付けでバイヤーが足を運び、商談に入っているようです。当クラブの皆様の中にも出かけた方もおありでしょう。日本でちょっとした雑貨屋を開こうという人にとっても情報収集の場にもなるのではないのでしょうか。機械工具、建築、雑貨、医療等なんでも。

上海近くの義烏（イーウー）は10日間いても飽きないほどの商品が3~50000社といわれるほどの中国のメーカーが店を構え商談に入っています。韓国語と中東のアラビア語が目立っています。空港にはところ狭し、と歓迎の広告が出ています。

許さん曰く、「四川省大地震は随分前から予想はされていた。けれど中国共産党は情報公開が出来なかった・・・」小生も中国には地震が無いものと思っていましたが、公開された今までの地震数は結構頻繁にあったようです。素人見ですが中国で高層ビルを見る限り建設耐震工法がなされているのか少々不安です。海の上を走る道路の橋脚の細かい事。今度日本へ帰る時、アモイ空港に行くには船を利用したほうが良さそうです。結構長い橋なものですから。こんな状況ですが、皆様も是非南国アモイに出かけて見ませんか。リゾートで宿泊、グルメ、ゴルフも、ショッピングも割安感絶大です。

刈岡 茂



# 8月の行事予定



日	月	火	水	木	金	土
					1 吉田RC 通常例会	2
3	4 三条南RC 卓話 安達 裕会員	5 三条北RC 「会員増強拡 大月間」地区 増強委員長 渡邊喜彦様	6 三条RC 「会員増強拡 大月間」	7 三条東RC 会員卓話 燕RC 米山 奨学生北一 加茂RC クラブフォーラム	8 吉田RC 通常例会	9
10	11 三条南RC 「会員増強拡 大月間」	12 三条北RC 卓話 加藤 實会員	13 休会	14 休会	15 休会	16
17	18 三条南RC 休会	19 三条北RC アロハ例会 18:30～	20 三条RC 卓話 三条市国体推 進室長 堤 孝昭様	21 三条東RC 外部卓話 燕RC 外部卓話 加茂RC 外部卓話	22 吉田RC 納涼大会	23
24/31 R財団セ ミナー	25 三条南RC 卓話 飯山勝義会員	26 三条北RC 早朝例会 於本成寺	27 三条RC 会員卓話	28 三条東RC 外部卓話 燕RC クラブフォーラム 加茂RC 外部卓話	29 吉田RC 早朝例会	30

★上記以外RC 火曜日 田上あじさい・分水 水曜日 巻 木曜日 見附  
 記帳受付  
 12日(火) 田上あじさいRC (田上町商工会館)  
 13日(水) 三条RC (三条信用金庫本店)  
 14日(木) 燕RC (燕三条ワシントンホテル)  
 14日(木) 三条東RC (三条ロイヤルホテル)  
 18日(月) 三条南RC (三条信用金庫本店)  
 19日(火) 三条北RC (三条ロイヤルホテル)  
 19日(火) 田上あじさいRC (田上町商工会館)  
 22日(金) 吉田RC (山岸会計事務所)  
 26日(火) 三条北RC (三条ロイヤルホテル)  
 26日(火) 分水RC (新潟大栄信用組合本店)  
 29日(金) 吉田RC (山岸会計事務所)



9月 6日(土) 第4分区IM  
 11月16日(日) 地区大会  
 12月16日(火) 馬場GB公式訪問  
 1月21日(水) 市内4RC合同例会(通常例会時間予定)